

2 学期 始業式 の 話

平成25年10月17日

秋休み最後の昨日は、大きな台風が通過して雨風ともにすごかったですね。殆どの人は、ニュースを見ていたと思います。伊豆大島ではたくさんの方がなくなりました。今や地震や津波の外にも、あちこちで大災害が起こる時代です。自分の命は自分で守る。少し頑張り人の命を助ける。家の人がないとき、自分だけで、あるいは兄弟だけで留守番していて、もし隣の家が火事になり、ものすごく熱くなってきた。さて、どうしますか。「誰か助けて」と叫んだだけではダメですよ。一人で、または兄弟で助け合っただけで逃げない。自分の兄弟がまわって手を切ってしまったらどうしますか。傷絆創膏で止まらないとき、台所にあるサランラップをまいて血を止めることを防災訓練で学びました。もし歩いていて目の前の人事故にあったとき、どうしますか。消防署に連絡をしなければなりません。通報訓練を覚えている人は、ちゃんと連絡できますね。もしくは、近くの人に知らせることもできますね。台風や地震などの自然災害の時は、テレビのニュースで知らせていること、難しい言葉で情報と言いますが、しっかり見て、聞いて、判断することが大切になってきます。そのためにも、普段から、人の話をちゃんと聞くことが大事です。

さて、今日から2学期です。学校では、次のような行事を行います。

11月には大きな行事。学芸会が待っています。もう練習を始めた学年もあるようです。劇や音楽劇、合唱、合奏など、今年も楽しみですね。今年、6年生のN君が考えたスローガン「心を一つに いっしょに進もう 輝く未来へ」を合い言葉にいろいろな行事で頑張っています。校長先生は、この間担任の先生方をお願いをしました。「このスローガンを学年ごとに、学芸会用に少し分かりやすいものにしてください」というお願いです。まだ、考えていない学年の人たちは、先生と一緒に考えてください。

学芸会の少し前、11月11日には**仙台市全体の復興プロジェクト**「つなごう、歩もう、希望の道を」という**全校集会**を行います。全校で初めて、みんなが練習している復興ソング「希望の道」を歌います。月1回ずつ行う**芦ふえ復興プロジェクト**、挨拶運動もあります。12月末になり冬休みに入ると、再び「ふれあい朝ごはん週間」があります。年がかわって2月、3月。**送別球技大会**や**6年生を送る会**、そして3月19日**卒業式**を迎えます。そして、皆さんは次の学年を迎えます。・・・2学期は、このように進んでいきます。

皆さんの中には、「行事、一つ抜けているよ」と思った人がいるかもしれません。抜けたもの、分かる人いませんか。6年生はどう。そう、毎週金曜日の朝にやっているイベント。朝のラジオ体操会です。少しずつ、地域の参加者も増えています。みんなでやり方を工夫しながら、心と体が元気になれる取組にいきましょう。

ここで、改めて今年度の家庭学校地域で取り組むスローガンを確認します。「早寝 早起き 体操で 心と体 すっきりと」です。

秋は、食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋などいろいろな言い方がされ、何をするにもいい季節ですが、しっかり睡眠をとって、いろいろ挑戦することで、効果が上がります。寝不足だと、何をやっても力が発揮できません。また、「朝ごはんをしっかり食べる」、「外で元気に遊ぶ」ことも、大事です。早寝早起き、しっかり朝ごはん、外遊びや運動をして、2学期も元気よく過ごしていきましょう。もちろん、担任の先生に習う教科の勉強も、めあてを立てて少しずつ上のレベルを目指して頑張っていくいきましょう。お話を終わります。